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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº 16/2019 

 

------ Aos vinte e três dias do mês de agosto do ano dois mil e dezanove, na sala de 

reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Luís Filipe Santana Dias, João 

António Lopes Candoso, Miguel Filipe da Silva Santos, Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo e Sandro Miguel Morgado Peralta.------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes e justificou a falta do Vereador 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto e da Vereadora Vera Alexandra da Costa Simões por 

se encontrarem de férias, procedendo-se à sua substituição. ---------------------------------- 

----- Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, a Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. -------------------------------------------------------

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------------

------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS --------------------------------------------------

----- Não foram presentes atas para aprovação. -----------------------------------------------------

----------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Dois milhões, duzentos e oitenta e seis mil, trezentos e 

vinte e três euros e cinquenta e oito cêntimos. ------------------------------------------------------ 

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e dois mil, duzentos e vinte e três euros e 

cinquenta cêntimos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO -----------------------------------------

------ Não havendo assuntos para conhecimento seguiu-se o período de Intervenção dos 

Membros do Executivo. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------ 

------ VEREADOR SANDRO MIGUEL MORGADO PERALTA -------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 
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------ Iniciou a sua intervenção dirigindo-se à Sr.ª Presidente da Câmara, dizendo que 

esta seria a sua ultima Reunião de Câmara, na qualidade de Presidente da Câmara, 

desejando-lhe as maiores felicidades e tudo de bom para este novo desafio na sua vida 

profissional. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Falou sobre o “Pavão” referindo que o mesmo estava muito bonito e florido. Sobre a 

“FRIMOR 2019”, disse que tinha visto a apresentação e referiu alguns pontos positivos, 

nomeadamente um novo espaço muito agradável “Rio Maior Wine Bar”, que servirá para 

promover os produtos vinícolas do concelho de Rio Maior. Disse que o “vinho” está na 

moda e que Rio Maior tem excelentes produtores. ------------------------------------------------  

------ Ainda no uso da palavra falou sobre os espetáculos que irão fazer parte do 

programa do certame, nomeadamente os que vão ter cobrança de bilhetes, referindo 

que será possível adquirir os bilhetes para os dois concertos pelo valor total de cinco 

euros, até ao final do mês de agosto e opinou que deveria ter havido uma maior 

divulgação. -------------------------------------------------------------------------------------------------- -

------ Referiu que neste certame está em falta a cultura do concelho de Rio Maior, 

nomeadamente a presença dos Ranchos Folclóricos, as Bandas Filarmónicas a Tuna 

da Universidade Sénior e as Tunas da Escola Superior de Desporto. Falou também da 

ausência do “Show Cooking”, referindo que, tal como o vinho, a “cozinha” também está 

na moda e poderia ser muito benéfico haver uma interação entre o vinho e a cozinha. -

------ Disse ainda, que este certame se realiza no Verão e como tal deveria ser disperso 

pela cidade e ser visto como as festas da cidade, para haver mais participação da 

população. Falou também sobre a pagina do facebook da FRIMOR, referindo que tem 

pouca informação ao nível dos expositores e Tasquinhas presentes -------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 

------- Apresentou cumprimentos a todos os presentes dirigindo um cumprimento especial 

ao Público tendo em conta que a sala estava repleta. ----------------------------------------- --

------ Iniciou o seu discurso dizendo que as Atas do ano de dois mil e dezanove ainda 

não estavam disponíveis na “intranet”. ----------------------------------------------------------------

----- Por ultimo dirigiu-se ao Executivo solicitando que lhe fosse dada informação do 

custo total das obras relativas à construção das passadeiras e da transformação 

efetuada para proporcionar uma boa acessibilidade para todos. ------------------------------- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS -------------------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Iniciou o seu discurso respondendo a algumas questões colocados pelo Vereador 

Sandro Peralta e começou por agradecer o elogio feito ao “Pavão”, dizendo que todo o 

Jardim está agora a recuperar de um período muito grave que atravessou com algumas 

anomalias que ocorreram nomeadamente no sistema de rega. Referiu que o 
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investimento que está a ser feito no Jardim Municipal ainda não está concluído, ainda 

existem outros planos para se continuar a trabalhar. ----------------------------------------------

------- Relativamente ao Pavão e à plantação de flores da época este plano foi 

executado, no entanto informou que gostaria que o Pavão tivesse ao longo de todo o 

ano algo de verde em permanência, sendo depois adornado com flores de época. ------

------ Relativamente à feira da “FRIMOR”, disse que já foram discutidos alguns temas e 

que foi feito um ponto de ordem de mudança por forma a criar a sua sustentabilidade e 

o seu crescimento. ------------------------------------------------------------------------------------------

------ Referiu que espalhar a Feira pela cidade também é uma ambição do Executivo, no 

entanto referiu que para fazer crescer a feira de um ano para o outro terá de ser algo 

gradualmente conquistado. Disse também que se pretende começar a dar sinais de uma 

“Recriação Histórica”, começando por uma pequena recriação com o objetivo de a fazer 

crescer. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Agradeceu também os elogios ao espaço “Wine Bar”, que será um ponto importante 

desta FRIMOR, na divulgação dos produtos vitivinícolas. ------------------------------- --------

------Relativamente à publicidade disse que está a ser feita, e que até ao dia trinta e um 

de agosto será reforçada. -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Disse ainda, que irá ser colocada iluminação em todas as rotundas de acesso à 

Cidade, para se perceber que há “festa”, assim que se entra em Rio Maior. Irá também 

haver animação noturna com artistas de renome e outros por forma a dirigir a referida 

animação a várias faixas etárias. Regressou também a feira franca organizada na 

Avenida dos Ceboleiros que irá decorrer após a exposição das maquinarias agrícolas 

que irá também regressar à feira. Foi também introduzida outra novidade que será a 

tarde de “Domingo” dedicada às famílias com espetáculos e atividades para as crianças 

com a finalidade de juntar as famílias Riomaioresnses na FRIMOR e também com o 

objetivo de que as crianças Riomaiorenses comecem a gostar de visitar o certame. ---- 

------ Ainda no uso da palavra disse que a FRIMOR, está muito bem programada, e que 

todas as sugestões que foram dadas não caíram em “saco roto”, porque congregaram 

todas e posteriormente tentou-se fazer a melhor escolha possível. ---------------------------

------ Relativamente à questão levantada sobre o custo total da remodelação das 

passadeiras disse que de momento não tinha presente os valores, no entanto essa 

informação será enviada à Vereadora Ana Filomena Figueiredo. ------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------

------ Interveio dizendo que relativamente ao Jardim Municipal, foi assinado 

recentemente o contrato para a requalificação do Parque Infantil, bem como a aquisição 

de outros equipamentos, cujo valor ultrapassa os cem mil euros, no entanto trata-se de 

uma necessidade para a infância. ----------------------------------------------------------------------
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------ Dirigiu-se ao Vereador Sandro Peralta, dizendo que os Vereadores do Partido 

Socialista, não tiveram presentes na apresentação pública da FRIMOR, no entanto foi-

lhe dirigido um convite e acrescentou que apenas tinha recebido a justificação da 

Vereadora Vera Simões referindo que não poderia estar presente. --------------------------- 

------------------------------------------------ ORDEM DO DIA --------------------------------------------- 

------ PONTO I - DESPACHO 71/2019 DATADO DE 14 DE AGOSTO - PRORROGAÇÃO DO PRAZO 

PARA ENTREGA DE GARANTIA BANCÁRIA NO ÂMBITO DO PROCEDIMENTO “TRANSPORTES 

ESCOLARES – ANO LETIVO 2019/2020”. ---------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho nº 

71/2019, emitido pela Sra. Presidente da Câmara, no dia 14 de agosto do corrente ano, 

ao abrigo do n.º 3 do artigo 35º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo 

qual se determinou a autorizar a prorrogação do prazo para entrega da garantia 

bancária, no âmbito do procedimento em apreço, até ao dia 28 de agosto de 2019. ----- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ DESPACHO 72/2019 DATADO DE 16 DE AGOSTO - RECOLHA DE RESÍDUOS URBANOS 

NO CONCELHO DE RIO MAIOR – ESCLARECIMENTOS E RETIFICAÇÃO ÀS PEÇAS DO 

PROCEDIMENTO | PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS. --------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

72/2019, exarado pela Senhora Presidente da Câmara, no dia 16 de agosto corrente, 

ao abrigo do n.º 3 do artigo 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, pelo qual se determinou: -------------------------------------- 

- A prestação dos esclarecimentos conforme proposto pelo júri do procedimento da 

Prestação de Serviços para Recolha de Resíduos Urbanos no Concelho de Rio Maior”, 

nos termos do art. 50º do Código dos Contratos Públicos; --------------------------------------- 

- A aprovação das retificações às peças do procedimento, nos termos da mesma 

disposição legal; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A prorrogação do prazo para apresentação de propostas, por período de 30 dias; ----- 

- A publicitação da decisão em plataforma eletrónica bem como à publicação de aviso 

em Diário da República e no Jornal Oficial da União Europeia, nos termos legais. ------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 
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------ DESPACHO 73/2019 DATADO DE 16 DE AGOSTO – EMPRÉSTIMO DE MÉDIO ME LONGO 

PRAZO DESTINADO A INVESTIMENTOS MUNICIPAIS ATÉ AO MONTANTE DE 1.200,000.00€. --- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

73/2019, exarado pelo Sr. Vice-Presidente da Câmara, no dia 16 de agosto, ao abrigo 

do n.º 3, do artigo 35.º, do anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo qual se 

determinou iniciar um procedimento destinado à contratação de um empréstimo de 

médio e longo prazo, até ao montante de um milhão e duzentos mil euros. ---------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 

------ Relativamente ao presente Despacho, dirigiu-se ao Executivo dizendo que gostaria 

de perceber qual era a urgência do mesmo e se tinha sido mesmo necessário ter sido 

assinado no passado dia dezasseis de agosto. ----------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------

------ Respondeu à questão levantada pela Vereadora Ana Filomena Figueiredo, dizendo 

que se tratava do inicio do procedimento e como tal será necessário consultar as 

diversas Entidades Bancárias. Posteriormente será novamente presente a Reunião de 

Câmara a fim de ser submetido à próxima Assembleia Municipal, que ocorrerá no dia 

vinte e um de setembro. Assim, e tendo em conta os prazos a cumprir houve a 

necessidade de assinar o presente Despacho. ---------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes, com a 

abstenção e declaração de voto da Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------ Declaração de Voto da Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, 

que se transcreve na integra: ----------------------------------------------------------------------------

------ “Antes de mais congratulo o Executivo pelas intervenções de Reabilitação e 

Manutenção das vias municipais em todo o Concelho, no caso concreto na Cidade de 

Rio Maior e Assentiz, muitas delas, nomeadamente aquelas que eu conheço melhor, as 

da Cidade, a necessitar há largos anos de intervenção, não necessitam nem há cinco 

nem há seis, nem há sete, eu diria mesmo há mais de dez / quinze anos  que aquelas 

ruas precisavam que alguém olhasse por elas, daí os meus parabéns. ----------------------

------ Mais questiono se existe, e qual é o acordo firmado entre os proprietários dos 

terrenos dos parques e a Câmara, dado que há dois Parques que vão ser 

intervencionados e cujos espaços não fazem parte do espaço público. ----------------------

------ Pelos custos apresentados questiono se a intervenção, por exemplo das Ruas 

Duque de Coimbra e Latino Coelho, contemplam a construção de passeios e o 

acautelamento das águas pluviais, eletricidade e comunicações, se foi feito o estudo da 
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exequibilidade da implementação da Rotunda na Avenida Paulo VI, caso contrario pelo 

valor apresentado é uma “rotundazinha”, não sou contra, de todo, e não pensem que 

sou contra a qualquer manutenção ou melhoria, ou  requalificação de obras na nossa 

Cidade ou no nosso Concelho, parece-me que não é correto, daí a minha abstenção, 

apesar de isto ser uma mera abertura dum procedimento de consulta para empréstimos. 

Nas melhores condições para a contratualização do empréstimo destas obras, parece-

me que a tomada de conhecimento por Despacho com a inclusão de execução de 

intervenções em espaço privado sem conhecimento prévio escrito dos acordos firmados 

entre a Câmara e os proprietários, deixa-me algumas dúvidas. --------------------------------

------ Mas também me questiono e passo a “redundância”, se houve a transição de um 

saldo de Gerência de um milhão oitocentos e sessenta e nove mil quinhentos e trinta e 

nove euros e quarenta e nove cêntimos, que foi aprovado nesta Câmara em abril, com 

a respetiva alteração orçamental, mais tarde em doze, se a memória não me “atraiçoa”, 

catorze, dezasseis de junho, também foi aprovado o aumento temporário de Fundos 

Disponíveis, resultantes da receita a arrecadar em dezembro, pergunto, o Município não 

dispõe de qualquer fundo para quaisquer obras de manutenção que não são no fundo 

algumas obras elencadas, eu ouvi várias vezes o Senhor Vice-Presidente, não só nas 

reuniões de Câmara, mas também na Assembleia Municipal, falar num montante 

avultado que exatamente porque as Atas não estão disponíveis e algumas também não 

estão aprovadas, não posso precisar mas havia um montante e bem, não é discutível 

não está em causa isso para um montante para a requalificação de vias no meio rural e 

outras intervenções na Cidade, daí a minha abstenção. Friso mais uma vez, que não 

está em causa a requalificação ou as obras de manutenção, isto revela alguma atenção 

nomeadamente para uma zona da Cidade, que há muito estava esquecida e esta 

intervenção vai em muito favorecer, valorizar os imóveis daquelas duas ruas”. ----------- 

------ Declaração de Voto da Presidente da Câmara Isaura Morais, que se transcreve 

na integra: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ “Dizer que esta consulta ao mercado, à Banca só é possível porque ao longo dos 

anos a Câmara criou condições e tem capacidade de endividamento. Saudou o 

Executivo e os anteriores Executivos pelas condições financeiras que criaram para 

poder e ter capacidade de endividamento que nos permite ir à Banca e fazer os 

investimentos que efetivamente faltam na Cidade, nesta sua grande maioria, da relação 

que está por detrás deste Despacho, porque nas freguesias, as questões mais urgentes 

e mais prioritárias têm sido realizadas com o tal fundo de Gerência que foi aprovado em 

abril.” -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------------- 

------ A presidente da Câmara referiu que neste momento se iria ausentar da Reunião 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 23 DE AGOSTO DE 2019 

 

Página - 7 - de 17 

 

de Câmara, e antes da apresentação do “Ponto II”, disse que tinha sido convidada para 

um novo desafio nomeadamente, para encabeçar a Lista do Distrito de Santarém, às 

Eleições Legislativas do próximo dia 6 de outubro, sendo que a Lei determina que no 

dia de entrega das referidas Listas é necessário proceder à suspensão do Mandato. ---

------ Assim deixou um agradecimento à Câmara Municipal, à organização, à Instituição 

e a todos aquelas que ao longo destes dez anos, muito a apoiaram, trabalhando com 

extremo profissionalismo. ---------------------------------------------------------------------------------

------ Agradeceu a todos a forma como trabalharam com os três sucessivos Executivos 

que teve o prazer de liderar e acrescentou que o fruto deste trabalho foi o 

reconhecimento que lhe foi feito para aceitar este convite. --------------------------------------

------ Disse que não saía com o sentimento de missão cumprida, porque na vida Pública 

o sentimento é de que não somos bons Juízes em causa própria e que alguém avaliará 

o trabalho que foi feito ao longo destes dez anos. Referiu não ter sido um trabalho seu, 

mas sim um trabalho de todos aqueles que a acompanharam, quer no Executivo quer 

enquanto nomeados. ---------------------------------------------------------------------------------------

------ Dirigiu-se ao Engenheiro Lopes Candoso, referindo que tem sido um “braço direito” 

e um amigo. Dirigiu-se também ao Vereador Filipe Santana, referindo que com ele tinha 

iniciado esta “aventura”, inicialmente como Presidente de Junta de Freguesia, e depois 

um outro percurso de candidata à Presidência da Câmara Municipal, sempre contando 

com o apoio do Vereador Filipe Santana. Agradeceu a todos os que formaram Executivo 

ao longo destes anos. --------------------------------------------------------------------------------------

------ Deixou também um profundo agradecimento a todos os colaboradores desta 

Câmara Municipal, a todos os Presidentes das Juntas de Freguesia, a todo o movimento 

Associativo, Instituições e Organizações, que exerceram um trabalho de excelência. ---

------ Referiu que sempre olhou para o Concelho de Rio Maior como “um todo”. Disse 

ainda que valeu a pena e que foi extremamente gratificante, estar ao dispor da 

população de Rio Maior durante estes últimos anos. Terminou deixando um “muito 

obrigada” a todos. -------------------------------------------------------------------------------------------

------ Seguidamente entregou as “chaves do Município” ao seu sucessor Luís Filipe 

Santana Dias e desejou felicidades à Vereadora Leonor Fragoso que irá exercer funções 

de imediato e ausentou-se da sala de reuniões. ----------------------------------------------------

------ PONTO II - SUSPENSÃO DE MANDATO DA PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL; --------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos do artigo 77º 

da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, na sua atual redação, aceitar a suspensão do 

mandato pelo período de 130 dias, entre 23 de agosto e 31 de dezembro de 2019, sendo 

que, no período que medeia entre 23 de agosto e 6 de outubro, tal ocorre apenas por 
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força da lei supracitada. -----------------------------------------------------------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS -----------------------------------------------

------ Dirigiu-se a Isaura Morais, como uma líder que já tinha “marcado” a sua carreira 

profissional. Disse que tinha muito orgulho e a certeza que iriamos ter alguém do 

Concelho de Rio Maior, que, independentemente do partido que representa, 

representará em primeiro lugar os Portugueses, dizendo que isso o deixava, enquanto 

Riomaiorense, muito satisfeito. --------------------------------------------------------------------------

------ Disse também que este dia marcava a despedida de Isaura Morais, enquanto 

Presidente da Câmara. Dia que considerava mais feliz do que triste e relembrou o dia 

em que se sentaram pela primeira vez, à mesma mesa, para “negociar” as listas da 

Coligação que hoje lidera esta Câmara Municipal. -------------------------------------------------

------ Despediu-se de Isaura Morais, dizendo ter a esperança de ter estado sempre “à 

altura” das funções que lhe tinham sido atribuídas e com a certeza que Isaura Morais 

levará a mensagem de que, embora a experiencia seja muito importante, a competência 

o empenho e o esforço não se prendem com a idade, mas sim com a postura que se 

adota perante as situações. Pediu-lhe que defendesse os jovens na maior “casa da 

Democracia”, dizendo que os jovens olham para a politica com descredito, com lamento 

e não se reveem na Politica atual, acabando por se afastarem da vida publica. -----------

------- Disse que seriam precisas, muitas e muitas, “Isauras” para mudar o sistema atual, 

no entanto acreditava que, uma a uma, e passo a passo, se irá conseguir mudar a 

atualidade. Referiu que ficava muito satisfeito por saber que Isaura Morais irá partilhar 

a sua competência, com a sua forma genuína de estar e sobretudo com a sua 

humildade, em “São Bento”. Ficava igualmente satisfeito por saber que o País irá dispor 

de uma “Mulher” que conhece a vida politica como ninguém. -----------------------------------

------ Referiu que pertencem a forças partidárias diferentes, no entanto olhava para o 

PSD (Partido Social Democrata), felicitando-o por ter escolhido uma mulher “às direitas” 

e também por ter escolhido com meritocracia. -------------------------------------------------- ---

----- Terminou parabenizando Isaura Morais por todas as conquistas que realizou em 

prol de Rio Maior e dos Riomaiorenses e disse que gostaria de um dia se sentir tão 

orgulhoso e com o sentimento de missão cumprida, como Isaura Morais com certeza 

está a sentir-se hoje. Utilizando uma expressão de Isaura Morais disse “as portas do 

meu gabinete estarão sempre abertas para a receber”, desejando-lhe muita sorte. ------

------ Ainda no uso da palavra dirigiu-se a quem hoje assume novas funções, 

nomeadamente o “novo” Presidente, pessoa em que muito confia e que dará o melhor 

por Rio Maior, deixando-lhe uma palavra de lealdade, confiança, ambição e coragem. 

Dirigiu-se também a Leonor Fragoso, dizendo que tinha a certeza que o bom legado 
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será continuado. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO ---------------------------------------------------

------- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------- Dirigiu-se ao “novo” Presidente, Luís Filipe Santana Dias, a quem desejou um 

excelente mandato, dizendo que o mesmo iria honrar o legado deixado por Isaura 

Morais, desejando-lhe as maiores felicidade e sucessos. ----------------------------------------

------ Dirigiu-se a Isaura Morais como “futura” Deputada e disse que, após catorze anos 

na vida pública Isaura Morais, inicialmente como Presidente de Junta de Freguesia e 

posteriormente como Presidente da Câmara, esta Senhora tem uma “marca” que a 

distingue e projeta, a proximidade com as pessoas, proximidade esta aliada à 

simplicidade, simpatia, autenticidade e capacidade de liderar delegando, e ainda a sua 

competência, um conjunto de qualidades que permitiram que Isaura Morais seja hoje 

uma pessoa com a qual as pessoas se identificam e lhe permitiu obter uma dimensão 

muito para além do Concelho e do Distrito .----------------------------------------------------------

------ Disse que Isaura Morais sai deixando “obra feita”, que a História se encarregará 

de perpetuar, e deixa também a Câmara Municipal com uma situação financeira 

perfeitamente sustentável. --------------------------------------------------------------------------------

------ Merecidamente o Partido do qual faz parte, reconheceu o seu valor, o seu trabalho 

e a sua dedicação à causa publica, escolhendo-a para encabeçar a lista de Deputados 

às Legislativas pelo Distrito de Santarém. Disse ser um orgulho ter feito parte da sua 

equipa, sendo também um orgulho para todos e para o Distrito, que, pela primeira vez, 

tem um Riomaiorense como “Cabeça de Lista”. Acredita ser uma grande 

responsabilidade pois Rio Maior, o Distrito e o País “esperam” muito desta Deputada, 

no entanto não tem duvidas que ela irá corresponder às espectativas, tal como tem feito 

até agora, desejando-lhe os maiores sucessos e felicidades para o novo cargo que irá 

desempenhar e terminou com “um até já”. -----------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Dirigiu-se a Isaura Morais, referindo duas das suas qualidades, na qualidade de 

Presidente da Câmara e no trabalho que desempenhou até aqui e referiu também a 

Isaura mulher. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Disse que o trabalho que executou enquanto Presidente de Câmara é por todos 

reconhecido mesmo aqueles que politicamente não concordam com a esmagadora 

maioria das opções que estes Executivos que Isaura teve a honra de liderar, foram 

tomando, mas também é sobejamente conhecido as condições antes das lideranças da 

Isaura e aquelas que são as condições, hoje, da Câmara Municipal, a captação de 

investimento para Rio Maior, a melhoria das condições Sociais e a regularização das 

contas da Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------
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------ Disse também que Isaura referira que não saía com o sentimento de “dever 

cumprido”, e ousou corrigi-la dizendo que haveria “gente” que gostaria de estar uma 

vida inteira a tentar conseguir aquilo que a “menina”, com os seus Executivos 

conseguiram em dez anos, por isso, se hoje terminasse a “sua” vida publica, muito lhe 

devia o País, agradecendo-lhe por tudo o que fez. ------------------------------------------------

------ Recordou que teve a oportunidade de iniciar este desafio há catorze anos, liderado 

na altura por Isaura Morais  na Junta de Freguesia de Rio Maior, e tem sido uma 

maturidade e um desenvolvimento da “pessoa” e da “politica” Isaura Morais, disse ainda 

que “começamos com uma menina da Fonte da Bica e saímos com uma Politica de mão 

cheia”, ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Disse que gostaria de referir o que Isaura conquistou pela pessoa que é, dizendo 

que Presidentes de Câmara bons felizmente este País tem muitos, Presidentes de 

Câmara “Isauras só existes tu”. Disse ainda, que com a sua forma de fazer politica, 

politica de porta aberta, Isaura não só abriu as portas como também abriu o coração e 

consegui humanizar os serviços da Câmara Municipal, “aproveitando” o melhor de cada 

um, encetando uma nova forma de fazer politica, com a proximidade de todos em que 

o ou a Presidente é só mais um eleito entre os pares, para corrigir e ajudar a resolver 

problemas e levar “uma terra para a frente” e isso não é fácil de conquistar. ---------------

------ Referiu que Isaura Morais encetou uma nova forma de “ver” o Concelho como um 

todo e o desenvolvimento que foi feito no concelho de Rio Maior e hoje quem mora numa 

freguesia pode-se alegrar e congratular-se pelas condições que a Câmara Municipal lhe 

criou nas sedes de freguesia. ----------------------------------------------------------------------------

------ Disse que hoje tinha um sentimento agridoce e que ficava triste pelo facto de não 

poder contar com o ombro de Isaura, no entanto referiu que confiava plenamente na 

equipa que irá ter a honra de liderar, para tentar fazer pelo menos igual. Disse também 

que este dia o engradecia muito pela honra que tinha de seguir Isaura Morais. -----------

------ Terminou dizendo que Isaura Morais deixou Rio Maior muito melhor, que não só 

tinha sido uma excelente presidente de Câmara, como também conseguiu “por” os 

Riomaiorenses a gostar e a amar Rio Maior. --------------------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ JORGE FROIS COLAÇO -----------------------------------------------------------------------------

--- Procedeu-se à substituição , nos termos do disposto no nº 4 do artigo 76º da Lei nº 

169/99, de 18 de setembro, por remissão do nº 7 do artigo 77, considerando  que a 

composição da Câmara Municipal se alterou em virtude do pedido de suspensão de 

mandato antes aprovado e que a vaga ocorrida será preenchida pelo cidadão 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, lista pertencente à Coligação Junto 

pelo Futuro PPD/PSD. CDS/PP, apresentada conforme disposto nos artigos 59º e 79º 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 23 DE AGOSTO DE 2019 

 

Página - 11 - de 17 

 

da Lei nº 169/99, de 18 de setembro, na sua atual redação; ------------------------------------

------ Consultada a lista definitiva à eleição da Câmara Municipal para o quadriénio 

2017/2021, verificou-se que, na respetiva ordem, a cidadã imediatamente a seguir do 

partido pelo qual havia sido proposto o membro que deu origem à vaga, é a Dra. Maria 

Leonor Magalhães Fragoso que se encontra presente na sala, a quem o Sr. Presidente 

convidou para junto da mesa da Presidência para ser verificada a sua  identidade e 

legitimidade, e, consequentemente, para a leitura do juramento perante todos os 

presentes, para a tomada de posse como Vereadora, confirmado assim a sua aceitação. 

------ A substituição operou-se de imediato, tendo Maria Leonor Magalhães Fragoso 

iniciando as suas funções, passando a tomar parte nos trabalhos da presente reunião, 

nos termos do disposto no nº 4 do artigo 76º da Lei nº 169/99, de 18 de setembro, por 

remissão do nº 7 do artigo 77. ---------------------------------------------------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

----- VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO -------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Interveio para dizer que pretendia honrar a confiança que esta Câmara Municipal 

lhe tinha depositado, agradecendo a Isaura Morais pelo convite que lhe tinha feito, 

referindo também que iria abraçar este desafio com toda a sua boa disposição, 

dedicação, empenho e disponibilidade. ---------------------------------------------------------------

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO ---------------------------------------------------

------- Interveio desejando felicidades e sucessos a Leonor Fragoso, colocando-se ao 

seu inteiro dispor. -------------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

Interveio também para felicitar a nova Vereadora Leonor Fragoso, desejando-lhe 

felicidades e sucesso e acrescentou que sua entrada era uma “lufada de ar fresco”. ----

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS -----------------------------------------------

------ Interveio para felicitar Leonor Fragoso, desejando-lhe muita coragem e ousadia, 

colocando-se ao seu inteiro dispor. ---------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR SANDRO MIGUEL MORGADO PERALTA ---------------------------------------------

----- Interveio desejando felicidades e sucessos a Leonor Fragoso, colocando-se ao 

inteiro dispor. -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------

------ Interveio desejando as boas vindas a Leonor Fragoso, referindo que é uma mulher 

de “armas” e de gostar de ver acontecer. Desejou-lhe as maiores felicidades, dizendo 

também que era de facto uma “lufada de ar fresco” para toda a equipa. ---------------------

------ PONTO III – MANUTENÇÃO DAS COMPETÊNCIAS DELEGADAS -------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 
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disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, manter as competências 

delegadas no Presidente deste órgão, nos precisos termos em que foram delegadas na 

1ª reunião do atual mandato realizada no dia 21 de outubro de 2017, com possibilidade 

de subdelegação em qualquer Vereador. -------------------------------------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO -----------------------------

-------- Interveio para questionar se iria assumir novamente o que está estipulado na Lei, 

ou seja se iria “abraçar” todas as áreas, opinou que mesmo sendo por pouco tempo, 

seria humanamente impossível. -------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------

------ Respondendo à questão da Vereadora Ana Filomena Figueiredo, disse que de 

facto seria humanamente impossível assumir todas as áreas, e delegar as competências 

nos Vereadores é reconhecer as suas competências e “tirar” o melhor de cada um. 

Informou que na próxima segunda feira irá haver uma reunião de redistribuição de 

Pelouros, a fim de se continuar a trabalhar. ----------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------- PONTO IV – PROGRAMA ABEM: REDE SOLIDÁRIA DO MEDICAMENTO – RENOVAÇÃO DE 

PROTOCOLO PARA O ANO 2019/2020. -------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a realização da 

despesa no valor de 2000€, no âmbito da renovação do Protocolo com a Associação 

Dignitude, respetivamente ao apoio de aquisição de medicamentos para renovação de 

10 beneficiários e inclusão de 10 novos beneficiários, com base nos fundamentos 

expostos na informação em apreço. -------------------------------------------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS -----------------------------------------------

---------- Interveio para informar que o referido protocolo foi assinado há cerca de um ano 

e consiste na rede solidaria do medicamento. Referiu que este programa tem sido um 

sucesso, considerando que foi iniciado com dez benificiários e presentemente já conta 

com vinte. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO V – ELEIÇÃO PARA A ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA – COMPENSAÇÃO 

PECUNIÁRIA AOS MEMBROS DAS MESAS. ---------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

em emitida autorizar a transferência para as Juntas de Freguesia, no montante total de 

8.024,35€ (oito mil, vinte e quatro euros e trinta e cinco cêntimos), no âmbito da Eleição 
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para a Assembleia da República a realizar no dia 6 de outubro de 2019. -------------------

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

----- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -------------------------------------------

---- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ----

----- PONTO VI – PEDIDO DE PAGAMENTO A PRESTAÇÕES REFERENTE A FATURAÇÃO DE 

FORNECIMENTO DE ÁGUA -----------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

emitida, aprovar o pagamento relativo ao processamento do mês de Junho/2019, no 

valor de 116,21€, em 3 prestações mensais, nos termos e fundamentos apresentados.-

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------

----- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -------------------------------------------

---- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ----

------- PONTO VII – PEDIDO DE PAGAMENTO A PRESTAÇÕES REFERENTE A FATURAÇÃO DE 

FORNECIMENTO DE ÁGUA -----------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

emitida, aprovar o pagamento relativo ao processamento do mês de Junho/2019, no 

valor de 70,84€, em 3 prestações mensais, nos termos e fundamentos apresentados .-

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------  

----- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO VIII – ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – ANO LETIVO 

2019/2020 – REVISÃO AOS ACORDOS DE COLABORAÇÃO COM OS AGRUPAMENTOS DE 

ESCOLAS -------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, de acordo com a 

informação emitida, a Revisão  para o ano letivo 2019/2020 dos Acordos de 

Colaboração, celebrados em 2008/2009 com os Agrupamentos de Escolas Fernando 

Casimiro Pereira da silva e Marinhas do Sal. --------------------------------------------------------

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO IX – APOIO A TRANSPORTES ESCOLARES A ALUNOS CARENCIADOS- ISENÇÃO 

DE PAGAMENTO -----------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ao abrigo da alínea hh) do 
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artigo 33º da Lei 75/2013 de 12 de setembro, na sua redação atual, conceder a isenção 

do pagamento do transporte escolar para o ano letivo 2019/2020, ao aluno mencionado 

na informação em apreço, cujo  apoio se estima no valor de €280,00, incluído no 

pagamento a efetuar à Rodoviária. ---------------------------------------------------------------------

----------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------

----- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -------------------------------------------

---- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ----

------ PONTO X – ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR ( AEC) – ANO LETIVO 

2019/2020 – PROTOCOLO DE PARCERIA COM A ATB – ASSOCIAÇÃO TEMPOS BRILHANTES.  

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar, de acordo com 

a informação emitida, a celebração do Protocolo de Parceria com a ATB – Associação 

Tempos Brilhantes, com o objetivo de implementar no ano letivo 2019/2020, as 

Atividades de Enriquecimento Curricular, no 1º ciclo do ensino básico dos dois  

Agrupamentos de Escolas, bem como autorizar a respetiva despesa no valor estimado€ 

61 710,00 ( sessenta e um mil e setecentos e dez euros), correspondendo ao 1º período 

letivo a quantia de € 24 684,00 ( vinte e quatro mil  seiscentos e oitenta e quatro euros), 

e ao 2.º e 3.º períodos o valor de € 37 026,00 (trinta e sete mil e vinte e seis euros). ----

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com a 

abstenção do Vereador Sandro Miguel Morgado Peralta. -----------------------------------

------- PONTO XI – FEIRA NACIONAL DA CEBOLA | FRIMOR 2019 – PATROCÍNIOS. -----------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ao abrigo da alínea j), do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, aceitar os valores concedidos pelas empresas que manifestaram 

intenção de patrocinar a Feira Nacional da Cebola | FRIMOR 2019, de acordo com o 

mapa constante na informação em apreço, no valor total de 22.640,00 €, (vinte e dois 

mil, seiscentos e quarenta euros). ----------------------------------------------------------------------

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. ---

------ PONTO XII – PROGRAMA DE APOIO À REDUÇÃO TARIFÁRIA NOS TRANSPORTES 

PÚBLICOS. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a transferência 
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corrente plurianual para a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo no montante 

de 2.226,14€ para o corrente ano de 2019, de 11.872,63€ para 2020 e de 23.745,26€ 

para 2021, respeitante à Comparticipação do Município no Programa de Apoio á 

Redução dos Transportes Públicos a que se refere o Despacho 1234-A/2019, publicado 

na II.ª série do Diário da Republica n.º 24 de 4 de Fevereiro. -----------------------------------

------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ PONTO XIII – CONTRAPARTIDA NACIONAL - BRIGADAS DE SAPADORES FLORESTAIS DA 

LEZÍRIA DO TEJO. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a transferência 

corrente para a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo no montante de 3.487,18€ 

respeitante à Contrapartida Nacional para as Brigadas de Sapadores Florestais da 

Lezíria do Tejo. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião.  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

–------ Deu de seguida a palavra ao público presente para as intervenções e explicou a 

condições em que seriam feitas de acordo com o regimento da Câmara Municipal, de 

forma a ser do conhecimento de todos os presentes. ---------------------------------------------

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------

------ Senhora Márcia Simões---------------------------------------------------------------------------

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ---------------------------------------------

----- Iniciou a sua intervenção para falar sobre a Associação Animais de Rio Maior, com 

o canil na zona residencial em São João da Ribeira, dizendo que o referido assunto já 

tinha sido exposto à Junta de Freguesia e à Câmara Municipal. Referiu que já tinha 

passado mais de um ano e que continuava tudo na mesma. -----------------------------------

------ Questionou o Executivo sobre o ponto de situação deste assunto, questionando 

também se a referida Associação se encontrava legalizada no local onde funciona, 

considerando tratar-se de uma zona residencial. ---------------------------------------------------

------ Disse que o motivo da sua presença na Reunião de Câmara era para pedir ajuda 

na resolução deste problema, pois não pretendia seguir por outras vias. --------------------
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------ Elogiou a Câmara Municipal, dizendo que é uma Câmara a “seguir” disse que 

residia no concelho de Rio Maior há poucos anos, e tem uma ótima referencia deste 

Município, nomeadamente as iniciativas e atividades que tem vindo a desenvolver, no 

entanto sobre esta matéria referiu que a Câmara estavam a “falhar” e gostaria de ter 

resposta sobre o que pretendem fazer para a solução deste problema. ---------------------

----- Disse que tinha conhecimento que existia apenas uma Associação Riomaiorense 

de Proteção à Fauna e Flora – “Patinhas de Rua”, e questionou novamente o Executivo 

sobre quem tem competência para fiscalizar estas associações. Referiu também que 

tinha solicitado à Câmara Municipal uma medição acústica e que a mesma ainda não 

se realizou, porque trata-se de duas medições, ou seja uma com o ruido dos canídeos 

e outra em silencio, sendo que esta para ser feita terão se de retirar os canídeos o que 

será outro problema. ---------------------------------------------------------------------------------------

------ Disse ainda, que tinha conhecimento que o Canil Municipal também estava com 

um problema de excesso de animais e que a “pseudo” Associação não tinha onde 

colocar os animais, no entanto terá de se encontrar uma solução, até porque a medição 

acústica que foi solicitada ainda não foi finalizada. ------------------------------------------------

------ Dirigindo-se novamente ao Executivo e dado que a maioria dos Municípios da zona 

Oeste não tem Canil, sugeriu ao Município de Rio Maior que procedesse à construção 

de um Canil ou uma Associação supramunicipal, onde todos possam usufruir, com um 

crematório e com vacinas, opinando que até poderia ser uma fonte de rendimento para 

o Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a sua intervenção dizendo que não conseguia continuar a viver num local 

que não lhe permitia abrir as janelas da sua casa, tendo em conta o barulho 

ensurdecedor provocado pelos animais. --------------------------------------------------------------

------ Referiu ainda que concordava com a iniciativa da “pseudo” Associação, mas não 

naquele local, reafirmando que terá de haver uma solução para resolver esta questão. -

----- PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------------

------ Agradeceu a intervenção da Senhora Márcia Simões, nomeadamente a forma tão 

esclarecida como colocou a questão, disse que iria dar uma resposta e não uma 

desculpa. Referiu que a Márcia reconhecia a dificuldade que o Município tem para 

realojar os animais, para se poder fazer a medição Acústica em silencio, sendo esta 

dificuldade que está a travar a avaliação final. ------------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra, informou que já existe um projeto no âmbito da 

Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, para a construção de um Canil 

Intermunicipal, e que o Município de Rio Maior também manifestou interesse em aderir. 

------ Informou que a Câmara Municipal de Rio Maior, já tem um projeto para 

alargamento do Canil, e, que se pretende triplicar o espaço da capacidade de albergue. 
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------ Informou também que se procurou um terreno nas proximidades que reunisse 

condições, nomeadamente que tivesse água e sombra para serem colocadas boxes 

temporárias para alojar os animais durante um dia, mais ainda não se conseguiu. -------

------- Relativamente ao licenciamento da referida Associação, referiu que a informação 

que havia era que de facto a Associação estava legal, e que inclusivamente tem uma 

autorização da DGAV (Direção Geral de Alimentação e Veterinária). ------------------------

------ Referiu que ouve uma reunião com a Câmara Municipal e a referida Associação, 

em que lhes foi solicitado que não aceitassem mais animais enquanto esta situação não 

fosse resolvida e que a Associação respondeu que já não aceitavam animais há algum 

tempo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à Câmara Municipal, disse que se iria continuar a procurar um local 

para albergar os animais temporariamente, para se proceder à Medição Acústica, ------ 

----- Finalizou a sua intervenção, agradecendo à Munícipe as considerações que teceu 

à Camara Municipal, que em muito engrandecem o Executivo. --------------------------------

----------------------------------------ENCERRAMENTO ----------------------------------------------------

----- Quando eram onze horas e quinze minutos, o Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi. -------------------

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

  


